

Apprendre grâce à l'architecture et au design

Montréal, le 17 avril 2015 – Pourquoi ne pas se servir de la ville, des bâtiments et des objets du quotidien pour apprendre, découvrir et grandir ? C'est le pari que se sont données Anne-Claire Richard et Doria Rahmani, deux passionnées de design, d'architecture et de pédagogie, en fondant kumulus, un programme d'ateliers créatifs itinérants pour enfants de 3 à 12 ans autour du design et de l'architecture.

Le concept est simple : un nuage coloré remplis d'idées se déplace vers les enfants en leur offrant de nouvelles façons d'explorer leur créativité grâce à l'architecture et au design. Son modèle itinérant lui permet d'offrir ses services aux garderies, écoles primaires, bibliothèques, camps de jour, lieux publics... bref dans tous les lieux où se trouvent les enfants.

Le but : sensibiliser le jeune public à ces deux disciplines dont on parle peu mais qui font pourtant partie intégrante de leur environnement.

Situé dans le contexte de Montréal ville UNESCO de design, kumulus utilise la ville de Montréal comme ressource et terrain d'apprentissage. « Cette sensibilisation est à notre sens primordiale. Nous croyons fortement que ce projet peut contribuer à une réelle forme d'éveil et d'éducation où l'environnement bâti et le design seraient des clés pédagogiques » affirme Anne-Claire Richard, cofondatrice du projet.

« Il y a des liens à créer avec les matières enseignées à l'école ainsi qu'avec les programmes éducatifs des garderies. Notre mission est d'apporter une valeur ajoutée à ces programmes et d'amener la culture du design et de l'architecture vers les enfants. » Explique Doria Rahmani, cofondatrice de kumulus.

Les ateliers que proposent **kumulus** sont conçus dans une approche durable et sont adaptés selon les différentes classes d'âges. Le programme est très diversifié : parcours urbains pour explorer la ville, ateliers de découverte du design local, activités d'exploration de formes géométriques en utilisant l'environnement bâti, pour n'en citer que quelques uns ! Derrière ces ateliers se dissimule une équipe de collaborateurs passionnés formée d'architectes, de designers, d'artistes et d'experts de la pédagogie impliqués dans le développement des contenus.

Le programme a été lancé au mois de mars 2015 dans certaines garderies et écoles de Montréal et connaît déjà une réponse très positive. Une deuxième phase sera lancée auprès des bibliothèques et des camps de jour durant la période estivale.

La petite entreprise de Rosemont-La Petite-Patrie n'entend pas s'arrêter là : « Nous constatons également un réel besoin en ce qui concerne l'aménagement de certains espaces au sein des écoles et des garderies. Ces espaces sont des lieux de vie pour les enfants qui peuvent contribuer grandement à leur développement global. Pourquoi ne pas en tirer le plein potentiel ? » Affirme Anne-Claire Richard. Ainsi, kumulus envisage d'étendre son offre en proposant des services de consultation en aménagement d'espaces éducatifs afin de répondre aux besoins de ces établissements.

Un projet novateur qui valorise à la fois la créativité des enfants et celle des créateurs locaux.

À propos de kumulus

kumulus est un organisme qui a pour mission de sensibiliser le jeune et le grand public à l'importance du design et de l'architecture comme des outils de développement, d'apprentissage et d'éveil. Le projet s'articule autour de la conception d'ateliers créatifs et itinérants pour enfants, l'offre de services de consultation en aménagement d'espaces éducatifs ainsi que des formations et conférences sur des thèmes reliant l'éducation, le design et l'architecture.

Pour en savoir plus, consultez : kumulus.ca

Suivez kumulus sur [Facebook](#)